

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II | San José, C. R., domingo 18 de mayo de 1913 | Nm. 406

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores, Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas

Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarnaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 pies
VIDRIOS PLANOS,—para ventanas
TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros—
LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos
ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina
GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión
FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos
UTILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos. 26—11

A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

Un mes c 1 00
Ses meses 5 50
Un año 10 00

Se necesita una casa

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes a esta oficina.

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela. Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

Chismes cablegráficos

Protesta general de las Sociedades de Paz por las leyes anti-japonesas

El asunto del Japón en California

Inundaciones en algunos pueblos de España

Soberbio banquete por los miembros de la Sociedad Panamericana.—Importancia del Periodismo

Tokio, 15.—Hay protesta general de las Cámaras de Comercio y las sociedades de paz. Nacionales y extranjeros celebran mítins para protestar. El Gobierno trata de calmar los ánimos porque hay la tendencia de rechazar la responsabilidad al Gobierno Federal por las leyes anti-japonesas. La prensa cita los tratados que colocan a los japoneses en el mismo pie que a los europeos y pregunta en que se fundan, con qué justicia y humanidad internacional se niega a respetables japoneses los derechos concedidos a otras nacionalidades. El desacuerdo continuará hasta que desaparezca la distinción.

Washington, 15.—El Presidente conferenciará mañana con Bryan sobre el asunto de California. El Gabinete formulará la contestación al Japón. El Departamento de Estado comunicó extraoficialmente al Embajador japonés la decisión del Gobernador de California de firmar el Sand bill no obstante las protestas.

Sacramento, 15.—El Gobernador telegrafió a Bryan contestando la nota del Presidente y afirma que por su posición en California está obligado a firmar el bill, y con la nota mandada por correo, dice en parte que durante muchos años California se ha encontrado en presencia de un problema no comprendido en otras partes, según lo reconocen los Estados americanos. Cita la Constitución del Estado que excluye a los extranjeros no llegibles, dice que el problema agrícola de los terratenientes se hizo más agudo, siendo imperativa la necesidad de tomar una medida que resultó en los términos y estilos de la nueva ley, preservando dentro del derecho legal al Estado contra el peligro, y respetando la buena fe nacional que existe en los tratados. Co-

menta la protesta japonesa, declarando que la nueva ley es inofensiva—que establece que solo los extranjeros llegibles para la ciudadanía, podrán comprar tierras que la legibilidad ha sido bien definida en las leyes de naturalización, que el asunto es puramente nacional y que no incumbe al Gobierno, y termina diciendo que su Estado o Provincia aprueba las leyes por medio de su Legislatura que representa al pueblo y éste está en una abrumadora mayoría en favor de la ley, aunque arrastre a muchos.

Madrid, 15.—Los diarios declaran terminantemente que Azcarate no puede presidir el Congreso. En Bilbao el Nervion comienza a descender. Las inundaciones han causado grandes destrozos en varias fábricas. En el Ferrocarril de Santander un desprendimiento de tierra antes de pasar el tren advirtió a tiempo y se evitó una catástrofe.

Nueva York, 15.—El banquete de la Sociedad Panamericana se efectuó en el gran salón del Waldorf Astoria, muy empavesado con banderas de todas las repúblicas. En la mesa de honor estaban Bryan con los Embajadores y Ministros de la América Latina. En las otras mesas, los invitados, los cónsules generales, lo que hacía un total de 700 comensales por todos. Hubo gran orquesta. Las galerías estaban llenísimas de damas. El programa y el menú, en pergamino con las fotografías de los diplomáticos. La recepción empezó a las 7 con saludos a Bryan. Presidió el banquete el Embajador White, quien hizo un elogio principalmente de Barrett, iniciador de la nueva era de amistad. Presentó al Embajador del Brasil, quien se levantó y dijo entre otras cosas: en este mismo lugar hablé el año pasado sobre el principal obstáculo que se opone aún a nuestro mutuo conoci-

miento. Todos mis pronósticos se han realizado, porque no buscamos el remedio y nos abandonamos a la fuerza de la naturaleza y el tiempo, para que ellas resparen la fuerza. Citó la obra de Root y su viaje hacia la América. Este dijo que está de acuerdo en que no nos conocemos; que es preciso aproximarnos y olvidar que somos de diferentes razas. Dagama describió una de sus obras sobre viajes, llamando la atención a la necesidad de aprender idiomas.

Root dijo, opinó que es necesario emplear mucho optimismo para comprender a los otros, y creo mi deber llamar vuestra atención a ese admirable y maravilloso remedio que los tres últimos Secretarios de Estado han usado, siendo los últimos tiempos testigos de su eficacia. Bryan turista hace 3 años, en Sud América, regresó, habiendo dicho hace poco, que los Estados Unidos ocupando tanto espacio bajo el sol tienen tantas obligaciones y pensamiento noble y generoso que espero hará desaparecer en breve el extrañamiento y que la justicia, el respeto, la buena voluntad, y los sentimientos constructivos aumentarán cada día apoderándose del corazón de los hombres civilizados. (Muchísimos aplausos). En seguida el Presidente presentó a Talcott Williams, presidente de la escuela de periodismo en Nueva York, quien se levantó y dijo: la historia tiene influencia en el periodismo y en la pacificación mundial. Detallando el viaje de Bryan a Sud América, dijo, no obstante la elocuencia de Bryan, la prensa de la América Latina atribuyó mayormente el éxito de su viaje a que en la historia moderna el periodismo sincero reemplaza ventajosamente a los ejércitos y marina siendo su deber sagrado y propagar y fomentar la paz y no presentar nunca las pasiones irracionales. El periodismo en su estado primitivo favoreció el desarrollo mundial. Resolvió asuntos de carácter internacional, porque representaba la opinión pública. El orador llama la atención a la prensa francesa que en estos últimos 6 meses ha contribuido a la pacificación europea, reflejando la antigua prensa española digna representante de la lengua castellana, intérprete del inmortal Cervantes: Urge—dijo—que estudiemos la lengua castellana y si posible la portuguesa para entendernos y mejor mancomunarnos con provecho mutuo; mientras mejor nos entendamos en América para la paz y la amistad, mejor será el desarrollo pan americano. El Presidente presentó a Bryan quien se levantó en medio de los aplausos que todos los circunstancias le tributaron de pie. El Embajador Dagama, dijo: Nos ha dado la llave para nuestra mejor inteligencia. Acepté el puesto de Secretario en vista del programa del Presidente que adoptaba una política pacificadora, de amistad, buena fe, y buena voluntad entre las Repúblicas Americanas. Mis viajes a Sud América produjeron más relaciones diplomáticas para la unión pan americana. Lo que me causa todavía el mayor placer. Geográficamente somos vecinos. Las relaciones físicas son inalterables: por fuerza tenemos que ser vecinos de hecho; somos la voluntad suprema, comprendiéndonos como hombres sinceros.—Algunas repúblicas rezagadas solicitan nuestro apoyo; extendámoselo para nuestra mutua conveniencia, pero con justicia y buena fe. El Presidente ha definido, ilustrando su concepto, lo que entiende por buena fe, y que insistir siempre en

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas. SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Pasa a la 4ª página.

RESISTENCIA

A los empeños del republicanismo por la emancipación de la ciudadanía costarricense, por la libertad de las conciencias todas, por la destrucción de todos los obstáculos que pudieran poner en peligro la República, ha contestado la resistencia traducida en el amor a las viejas fórmulas, en la defensa de los privilegios, en la clasificación de los costarricenses en grupos condenados a la servidumbre pasiva y en grupos explotadores.

Esperábamos esa resistencia, y lo que irónicamente a alguno se le antojó llamar *Olimpo* se ha alistado con todos sus arreos, haciendo una bulla ensordecedora, contra estos invencibles republicanos que, de esta vez, con todo el pueblo costarricense en sus filas, están preparados a resistir el golpe de toda la tontuna que todavía imagina que en las democracias se reconocen otros méritos que no sean los verdaderos.

En diciembre próximo se ventilará la cuestión, que no es de odios, que

no es de venganzas, que no es de malas pasiones, y Costa Rica entera, alistada en las filas del Partido Republicano, irá a depositar sus votos por una idea grande y levantada, por la democracia, por la defensa de aquel lema, traducido elocuentemente en palabras en el último mensaje presidencial así: «Pan, paz y libertades».

El deslinde está hecho. Nuestra causa es contra las tiranías que pasaron por sobre la historia patria sembrando lágrimas y aficciones y contra los obstáculos que pretenden que la tierra costarricense sea objeto de especulaciones personales.

Queremos el bien de Costa Rica y el bien de todos sus hijos. ¿Hay resistencia contra esa idea fundamental de nuestra agrupación? Pues a vencerla, y para eso es la presente lucha.

El Partido Republicano cuenta en su seno a todo el país, su deber se concreta a defender sus posiciones.

El triunfo es de nuestra causa y esto ninguno lo duda.

- Rafael Cortés
José Leonardo Zamora
José Joaquín Benavides
Fermín Alpizar
- PRESIDENTES EFECTIVOS**
Lic. Alfredo González
Dr. Ernesto J. Flores
Lic. Juan Rafael Arias
- VICEPRESIDENTES**
Lic. Tranquillino Ulloa F.
Nicolás Ulloa
Enrique Zamora
José P. Martínez
Israel Blanco
Francisco Sáenz R.
- SECRETARIOS**
Lic. Bernardo Benavides
„ Ernesto González
„ Enrique Chaverri
- PROSECRETARIOS**
Juan Federico González
Mariano Chaverri
Luis Solís S.
- TESORERO**
Carlos Chaverri
- JEFES DE PROPAGANDA**
Tranquillino Sáenz
Nicolás Hidalgo
Tranquillino Ulloa F.
Nicolás Ulloa
José P. Martínez
Juan Granados
José María Rodríguez
Jaime León
José García
Jesús Rivera
Jaime Cortés
José Benjamín Bogantes
Miguel Lizano
Alberto González R.
Francisco Bogantes
Ramón Muñoz S.
Juan R. Calderón
- VOCALES**
Jesús Jiménez
Juan Villegas
Francisco Castro
José Prendas
Ricardo Castro
Nicolás Paniagua S.
Enrique Saborío
Miguel Ángel Ortiz
Saturnino Lizano
Dolores Rivera
Juan Bolaños Ch.
Pablo Carvajal
Horacio Vargas
Joaquín Zamora F.
Jenaro Villegas
José María Alvarado.
Oscar Brenes A.
Vicente Vindas
Raimundo Vargas G.
Roberto Salas
Juan Fernández A.
Esteban Barrantes
Belisario Gutiérrez
Roberto Villegas H.
Roberto Córdoba
Joaquín Paniagua Q.
Juan Vicente Gutiérrez Ch.
Pedro Vargas R.
Juan Rafael Villegas
Secundino Chavarría H.
Miguel Chaverri E.
Humberto Gutiérrez Ch.
Rafael González R.
Mateo Solís A.
Neftalí García
Pablo Montoya
José Mesén A.
Basilio Bogantes M.
Orontes Gutiérrez Ch.
Arturo Zumbado
Abraham Ruiz
Esteban González
Carlos Gutiérrez Ch.
Molés Chaverri V.
Manuel Vargas
Oscar Vargas A.
Manuel Cordero Ch.
Plácido Jiménez
Raimundo González Z.
Alejandro Kid
Audiás Morales
Aquiles Gutiérrez
Juan Hernández S.
Valentín de J. Bogarín
Guillermo Bonilla V.
Alberto Martínez M.
Joaquín Contreras
Santiago Carmona
Víctor M. González
José María Sánchez G.
Alberto Carmona C.
Severo Zamora M.
Juan Morales P.
Juan Rivera
Macario Madrigal
Santiago Muñoz B.
José J. González
Cirilo Benavides
Arturo Cordero Ch.
Rodolfo Muñoz B.
Gildo Cortés
Próspero Ramírez
Juan Montoya H.
Marcelino Urrutia
Orfillo Cortés Ch.
Luis Benavides Z.
Dionisio Barrantes H.
José Meléndez M.
Rafael Corrales U.
Enrique Araya S.
Carlos Madrigal B.
Andrés Montoya
Francisco Alvarado Z.
Eliás Cordero V.

- Martín Bolaños
Amado Córdoba A.
Manuel Arguedas V.
Juan R. Alvarado Z.
Máximo Arce
Rafael Benavides Z.
Pascual Lizano
Ruperto González L.
Arturo Alvarado
Etelberto Martínez
Alfredo Eduarte
Juan Kid G.
Manuel Mondragón
Pedro F. Jiménez
Jenaro Rojas
Ismael Brenes A.
Oscar Martínez
Ramón Brenes
Hipólito Centeno
Rafael Solís M.
Bernardo Jara B.
Miguel Molina G.
Pedro Corrales U.
Rogelio Alvarado R.
Simón Chaves M.
Rafael Chaverri S.
Joaquín Molina
Salvador Avendaño Ch.
Francisco Avendaño G.
Jenaro Calderón
Rafael Carvajal
Salvador Jiménez V.
José Soto C.
Noé Bolaños
Rosendo Sánchez M.
Juan R. González A.
Rafael Alfaro S.
Enrique Corrales
Eleodoro Rojas
Pablo Corrales
Aristides Guerrero L.
José Sancho ú. ap.
Vicente Cortés B.
Tadeo Muñoz
Rubén Bogantes B.
Pedro Sáenz E.
Dámaso Chaverri P.
Antonio Lizano U.
Canuto Carranza M.
José María Montoya
Jaime Brenes Segura
Gregorio Brenes S.
Carlos Montoya M.
Manuel Bonilla L.
Joaquín Madrigal C.
Manuel Solís S.
Félix Bogantes
Celestino Esquivel
- Juan Solano A.
Encarnación Hernández
Ramón Méndez G.
Rafael Bermúdez
Guillermo Brenes Ch.
Francisco Ugarte F.
Manuel Sosa
Manuel Acuña
Luis Bolaños
Alfredo Sosa
Jenaro Quirós
Tadeo Bolaños R.
Manuel O. Zúñiga
Salomón Segura B.
Manuel Córdoba L.
José Pastor Camacho
Víctor M. Arroyo
Juan Bogantes
Eleodoro Bogantes
Rómulo Calivá
Juan José García.
Jesús González A.
Mercedes González A.
Juan R. Zamora F.
Carlos Arguedas
Filadelfo Benavides
Manuel Solís
Aristides Sánchez
Manuel Salas
Manuel María Benavides
Julio Chaverri A.
Orontes Chaverri A.
Ruperto González
Emilio Calderón
Enrique Quesada
Jorge Sáenz U.
Juan R. Contreras
Joaquín Calderón
Joaquín Vargas
Julio Rojas
Manuel Acuña
Ernesto Alfaro
Jesús Bonilla
Oscar Vargas
José Durán
Francisco García B.
Víctor Arroyo
Luis Avendaño
Juan J. Bonilla
Manuel Bonilla
Gonzalo Guevara
Alecio Chaverri
Julio Rojas
José Araya
José Gutiérrez Campos
Raimundo Camacho D.
José Acosta.

Organización republicana

Juventud republicana de Cartago

Nosotros, ciudadanos costarricenses en el ejercicio de nuestros derechos, nos reunimos para formar la Directiva del Club de la Juventud Republicana de Cartago, con el objeto de trabajar en pro de la Candidatura del insigne ciudadano Lic. don Máximo Fernández Jefe del Partido Republicano.

Cartago, mayo de 1913.

PRESIDENTES HONORARIOS

- Mario Pacheco
Arturo Robles
Miguel Brenes G.
Rogelio Granados Ch.
Oscar Gutiérrez
José Joaquín Oreamuno
Luis Guillermo Quesada
Victor Manuel Sartoresi

PRESIDENTE EFECTIVO

José María Robles Arias

VICEPRESIDENTES

- Enrique Guler
Federico Robles Arias
Rafael Angel Alvarado Brenes

SECRETARIOS

- Félix Jiménez
Leoncio Chaves

PROSECRETARIOS

- Eduardo Jiménez
Ramón Arburóla

TESORERO

Anibal Coto

PRO-TESORERO

Francisco Rojas B.

VOCALES

- Valerío Coto
Gustavo Silesky
Guillermo Peralta
Alberto Coto
Guido Masís
Alejandro J. Bonilla
J. Abelardo Brenes
Rafael Quesada
Raimundo Coto
Ernesto Obando
Alfredo Pacheco
Roberto Castillo
Manuel Dittel
Antonio Leandro M.
José Joaquín Dittel
Bernardo Castillo
Rafael Angel Alvarado
Guillermo Valverde
Aurelio Solano
Juan Hernández
Alberto Navarro
Manuel Segura
Genaro Monge
Gonzalo Quesada
Manuel A. Alvarado
Silvano Elizondo
José Joaquín Durán
Julio Monge
Gustavo Meneses
Rubén Alfaro
Francisco Quesada G.
Gonzalo González M.
Rafael Ivancovich
Miguel Rojas Well
Patrocino Gutiérrez
Daniel Gudifio
Rogelio Coto
Raúl Pacheco
Jorge Pacheco
José María Jiménez M.
Ramón Montoya
Francisco Alfaro
Miguel Ángel Rojas

- Juan de Dios Silesky
Enrique Castillo
Jorge Mata O.
Fidel Chacón
Manuel Durán
Carlos Durán
Máximo Hernández
Roberto Brenes Q.
Rubén Quesada H.
Rogelio Quesada
Leonidas Mata.
Ismael Sáenz
Paulino Brenes
Tomás Arredondo
Guillermo Monge Gutiérrez
Carlos Méndez
Enrique Calderón
Sixto Calderón
Juan Acuña
Rafael Acuña
Angel Chavarría
Luis Rodríguez
Pánfilo Rojas
Juan Aguilar
Amadeo Monge
Genaro Brenes
Mateo Chinchilla
José Manuel Lázcara
Ventura Guzmán
Enrique Hernández
Juan José Leandro
Domingo Leandro
Luis Cubero
Eloy Cubero
Filadelfo Salas
Benjamín Fernández.
Carlos Hidalgo
Cristóbal Gutiérrez
José Navarro
Juan Brenes J.
Jesús Valerín M.
Manuel Solano
Anastasio Araya
Teófilo Solano
José Brenes Q.
Francisco Oviedo
Abel Oviedo
Ruperto Gómez
Ruperto Brenes
Daniel Pérez M.
Enrique Lanzoni
Andrés Chacón
Francisco Leandro M.
Francisco Quirós
Juan Bautista Bonilla
Ramón Quesada C.
Jaime Campos
José Francisco Brenes
Juan Vicente Castillo
José Castillo
Rafael Madrigal
Alfredo Pérez M.
Hilarión Leandro L.

De Heredia

PRESIDENTES HONORARIOS

- Dr. Policarpo Trejos
Domingo González
Andrés Benavides
Higinio Sandoval
Tranquillino Sáenz
Pablo Lépez
Dr. Crisanto Badilla
Cipriano Sáenz
Ricardo Morales
Benjamín Zumbado
Saturnino Meléndez
Sérvulo Ruiz
Dr. Joaquín Badilla
Romualdo Saborío
Ricardo Bucavado
Juan José Gutiérrez
Nicolás Hidalgo
Pedro Lizano
José María Martínez

AVISO A MI NUMEROSA

lientela y al público en general que he vendido mi establecimiento fotográfico y que me he establecido nuevamente en el «Pasaje Jiménez», departamento 22, donde atenderé las órdenes de fotografía a domicilio como el desarrollo e impresión de películas, a precios bajísimos.

Postales de don Máximo Fernández a 0.25 cts., las mejores que hay en plaza.

Hvon Birlow y Co.

SASTRERIA INGLESA

DE

J ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante
de
casimires ingleses

Especialidad en trajes
de
etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

De Heredia Se convoca

Mayo 18 de 1913

Una de las excelentes damas, que son el ornato de nuestra sociedad, celebra hoy un feliz onomástico. Nos referimos a la virtuosa señora doña Trinidad Flores de Sáenz, en quien reúnen un bello conjunto de cualidades que le merecen vivir siempre rodeada de la más alta estima personal y transita dichosa por el camino de la vida, por el cual regamos las flores más hermosas que nuestra sincera amistad le ofrende.

En su día de hoy, la saludamos muy cordial y afectuosamente.

ALBERTO.

Se alquila

una casa
madera,
grande y
buena. In-

formes, en esta oficina.

CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA

FUNERARIA DEL SUR
DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobran en otra parte.

San José, abril de 1913

Fábrica de Aguarrás Industrial

MARCA AGUILA

Delante de los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. De venta en todas partes.—T. M. ORTUÑO Y C^o.—Propietarios.—Apartado n^o 246.

Inserción solicitada

Señor Director de *La Información*

San José

Muy estimado señor:

En el número del miércoles de su importante periódico don Leonidas Pacheco rectificó noticias relacionadas con la reunión durancista celebrada en esta ciudad y que parezca fueran transmitidas por mí como corresponsal de ese periódico aquí. En honor a la verdad manifiesto que esas noticias fueron enviadas por uno de los que componían la Comisión Durancista y en su confección no tomé participación alguna.

No fueron pues—los errores que señala aquel señor—producto de la pasión republicana.

CARLOS CALVO FERNÁNDEZ

Alajuela, 17 de mayo de 1913.

Señor Director de *La Información*

San José

Muy estimado amigo:

Ya que en «La Prensa Libre», «La Información» y «La República» sólo publican lo que les parece y corregido a su gusto—de lo que se les comunicó de la reunión civilista de ayer en esta ciudad—paso a comunicarle algunos puntos salientes de la misma que merecen ser conocidos.

En la Estación esperaban al señor Yglesias unas 250 personas que aumentadas con las cincuenta que lo acompañaban de fuera—desfilaron por la calle de la Estación hasta la esquina Suroeste del Parque Central donde doblaron a la derecha para seguir a la casa de don Enrique Flores—donde esperó la terminación de los oficios religiosos que celebraban en la Parroquia situada al frente de la casa del señor Flores y a las 11 a. m. que terminaron se dirigió con sus acompañantes al patio de la casa de la sucesión de don Emiliano Fernández, en las cercanías del mercado que fue decorado con profusión de trapos rojos, vivas y palmas. A la reunión asistieron dos filas compactas de republicanos y algunos brecheros del «tren de portal». Abrió el acto dando la bienvenida al jefe el Lic. Agüero quien entre otras cosas dijo que al civilismo de Alajuela le habían arrebatado el triunfo! (?) recomendó calma, moderación—lucha de principios—dijo que el triunfo de un candidato era seguro y leyó la Directiva—arreglada según dijo, de acuerdo con el señor Yglesias y los jefes de aquí. En ella faltaron muchos elementos que formaron la plana mayor de ese partido en otras épocas. Nombres nuevos sólo el de Hernán Cortés como secretario, Antonio Rojas Luna y Ramón Ocaña, como vocales—fuera de esos todos los demás son históricos.

Luego habló Antonio Segura repleniendo los conceptos de moderación etc. y diciendo que el civilismo compuesto de pueblo honrado y trabajador quería la unión de los costarricenses en una sola

aspiración, el bien de la Patria. Unión de principios no de conveniencias como la ídem Nacional de la gente grande. Dijo que no los galaba el deseo de lucrar que cederían el campo a los nuevos elementos que recibían con los brazos abiertos. Comentó la actual situación del país que llamó desastrosa, y fue muy aplaudido.

Un jovencito Orozco recitó otro discurso y luego habló don Rafael. Comenzó dando las gracias por el buen recibimiento (sic), repitió sus deseos de que la lucha que ahora empieza, sea de orden, de paz, en que cada ciudadano vaya guiado únicamente por el deseo de hacer bien a la Patria—alabó mucho el talón de oro y el Ferrocarril al Pacífico—y otras obras de positivo progreso hechas durante sus administraciones que dejaron en todos los pueblos de la República, el recuerdo de sus buenos deseos por el engrandecimiento del país. Dijo que desde que una banderilla roja sostenida por un brazo se había acomodado por una de las ventanillas del Ministerio de la Guerra de la Administración Rodríguez, el Partido Civil lo había ungido. Aquel brazo que sostenía el banderín era el de un hombre contra el cual se desataron en aquella época todos los odios del país dirigidos de un lado por don Manuel de Jesús Jiménez con el Olimpo y del otro por don Félix Arcadio Montero con el pueblo.

Aquel hombre, sin embargo, hizo frente a tan crítica situación y por sobre los escombros de aquella opinión, colocó el banderín rojo en la cumbre más alta del capitolio costarricense. Tuvo errores en sus administraciones—en Grecia se derramaron unas cuantas gotas de sangre—pero en cambio surgió un templo majestuoso, que es orgullo de aquella ciudad, una de las más pintorescas de aquella provincia (la más importante del país). Por teléfono el resto.

C. CALVO FERNÁNDEZ

Por teléfono

Dijo luego que la actual Administración a pesar de sus buenas intenciones, no había podido realizar obras de progreso positivo por mantener el equilibrio de su partido, pues era sabido que en la campaña pasada el fernandismo, para poderlo derrotar a él, se había aliado con el olimpo, y que luego, a pesar de los deseos del jefe de la Nación, esos elementos se habían dividido.

Después agregó que el Olimpo estaba por un lado y del otro estaba el pueblo con don Máximo Fernández y que en el medio estaba él, sin ambiciones personales, deseando el bien del país y que por lo mismo quería evitar las luchas y que el pueblo aclamara un solo caudillo.

La jura de la Bandera en la Plaza de Artillería

Ayer, a las 12 del día, 75 soldados reclutas del cuerpo de Infantería, prestaron el juramento de fidelidad a su Bandera.

Acto solemne fue el que presenciarnos en la Plaza de Artillería, donde públicamente y ante un gentío numeroso, se llevó a efecto esta brillante y hermosa ceremonia, establecida por primera vez en Costa Rica.

Al señor Coronel Comandante del Cuartel de Artillería, don Rudecindo Guardia se deben estas innovaciones en nuestro Ejército, que siempre pasaron inadvertidas para tantos militares como desfilaron por ese puesto, siendo como son ordenanzas que se cumplen en todas las naciones y en todos los cuerpos de Ejército del mundo.

No puede ni debe pasar inadvertido para nosotros el interés y celo que despliega el señor Guardia en bien del Ejército, introduciendo reformas de verdadera utilidad, tal como la disciplina, enseñanza, higiene, uniformidad, etc., etc., puestas en práctica actualmente y con todo rigor, debido a su iniciativa.

La presentación del grupo de reclutas no pudo ser más uniforme y de mayor satisfacción para sus jefes. El señor Comandante Mayor don Filadelfo Villalobos fue el encargado de la ceremonia oficial, y después de tomarles el juramento de obediencia, dispuso varias maniobras militares que han sido ejecutadas con mucha actividad y limpieza.

Terminado el acto, el señor Coronel Guardia, recibió calurosas felicitaciones de sus amigos, del señor Ministro de la Guerra, del señor Coronel Prestinary y de otras personalidades que presenciaron la ceremonia, pasando luego a uno de los departamentos del cuartel, donde los asistentes al acto—entre los que se hallaban gran número de señoras y señoritas—fueron dignamente obsequiados con ricos tosteles y refrescos.

De Santo Domingo

Con música, invitaciones y ruegos se procedió en esta republicana ciudad a instalar la Directiva del partido del «cinco por ciento».

Habló el Lic. Villalobos, con la fluidez de su inapreciable palabra, encargando especialmente a sus copartidarios de hoy trabajar contra lo que él llamó *hediondo fernandismo*, en su delicado vocabulario de persona educada y decente. Olvidó el orador manifestar que hace dos campañas él militó en las filas del fernandismo, y que por consiguiente hubo un tiempo en el cual él también fue *hediondo*; y olvidó que el 12 de setiembre de 1897 casi pierde una oreja;—salvada para gloria de la patria!—en defensa del fernandismo, cuando nos atacaban nuestros enemigos de entonces y enemigos de hoy.

Si en don Albino Villalobos, a quien políticamente hemos de creer muerto, quedara un resto de sentimiento, el solo recuerdo de aquella fecha le impediría llegarse a los domingueños para aconsejarles una apostasía de su credo político, del credo político que en la campaña pasada salvó a Costa Rica— aunque entonces don Albino no fuera republicano—y que en la presente campaña la volverá a salvar a pesar de los tráfugas y de los desertores.

Pero debe convencerse don Albino: su fama y su prestigio se acabaron; el pueblo no admite ya a los políticos por negocio; sólo presta oído a la buena fe y a los hombres sinceros y de carácter.

GIGLIO

Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continua existencia de coyas y obras de arte.

El cumpleaños del Rey Alfonso XIII

Ayer fue el cumpleaños de un demócrata ilustre, de un monarca republicano, del soberano más popular del Viejo Mundo, Alfonso XIII Rey de España.

¡Cuántas felicitaciones, cuántas pruebas de simpatía habrán cruzado por los hilos telegráficos y submarinos de todas partes del mundo como demostración viva de sus innumerales admiradores! Hoy, España, puede enorgullecerse de mantener en su seno, el cerebro privilegiado de un hombre que la dirige, joven, muy niño, 27 años de vida tan sólo cuenta, pero que supo conquistarse con su talento y valor, la admiración no solo del pueblo español que unánime le aclama, sino el respeto que le guarda la Europa entera.

El joven monarca, por su doctrina, por su tendencia firme a respetar las instituciones republicanas, está considerado como el estadista más saliente del Viejo Mundo.

Loor al Soberano español que con su talento y perseverancia supo encauzar la Nación Española por una era de progreso, de engrandecimiento y de verdadera democracia.

Nosotros desde este pequeño rincón centroamericano le enviamos también nuestro saludo, deseándole muchos años de vida para bien de la patria de los Cid y de los Pelayo.

Gran Reunión Republicana en Guadalupe

Hoy a las 6 de la tarde tendrá lugar en la villa de Guadalupe una reunión republicana para la que existe un entusiasmo indescriptible entre los simpatizadores de la buena causa.

Varias comisiones de San José en compañía de elocuentes y entusiastas oradores tomarán parte en la fiesta que los Republicanos Guadalupeños celebran en el día de hoy para mostrar públicamente su adhesión firme al Gran Partido que tiene como abanderado al fincero caudillo y honrado ciudadano Lic. don Máximo Fernández.

Los republicanos de Guadalupe levantan hoy su pabellón azul y hacen por este medio un llamamiento a todos los pueblos circunvecinos para que asistan al acto que hoy se celebra.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Ojarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono n.º 8.—Apartado n.º 28.—Telégrafo.—LIBRERÍA.



BOMBILLA

Hércules

La mejor,
la más resistente,
económica y barata
Koberg & Echandi
Frente Zapatería Escorriola

La gran reunión republicana de anoche

Ayer se verificó la instalación de la Junta Directiva del Partido Republicano del distrito de Catedral, acto que fue celebrado con majestuosa opulencia; más de dos mil personas concurrieron a aquella hermosa fiesta de civismo en la cual se dio posesión de su cargo a una Directiva compuesta de más de trescientos miembros. Hicieron uso de la palabra, en el club, los Licds. Tobías Gutiérrez, Clodomiro Salas, don Horacio Alvarado y el joven don Antonio Arguedas. Luego los concurrentes, junto con la Directiva fueron a saludar al Jefe del Partido Republicano, y en el frontón de su casa hablaron los Licds. Manuel Coto, Tobías Gutiérrez y un inteligente joven cuyo nombre no recordamos. El Lic. Fernández correspondió a aquella salutación con palabras de entusiasmo que, como las de los demás oradores, fueron calurosamente aplaudidas.

PROGRAMA

de la retreta que dará la Banda Militar, esta noche a las 8 en el Parque de Morazán

- 1.—The Spring Chicken, marcha; Temple.
- 2.—Palmas y Laureles, obertura; Langlois.
- 3.—Serenata de Schubert.
- 4.—La Bohemia, fantasía; Puccini.
- 5.—La Bruja, jota española; Chapl.

San José, 19 de mayo de 1913.

El Director,
R. CAMPABADAL

Improvisación

Frente al «Invernadero» de Anderson

Lo dijo Campoamor, oigan señores:

«Dicen entusiasmados, los amantes:

las flores valen más que los diamantes;

mas, ven que al extinguirse los amores,

valen mas los diamantes que las flores».

Sí, pero distingamos, eso era antes,

cuando aún no mostraban sus primores

de perfumes, y luces y colores

estos salones claros y fragantes.

Los más recalitrantes

exclaman ya al mirar sus esplendores:

«No hay nada más hermoso que las flores!»

B.

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONOS TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

Reunión republicana en Alajuela

Hoy habrá dos reuniones republicanas en la ciudad de Alajuela; una a las 4 p. m. en la cual llevarán la palabra los señores don Rogelio Fernández Güell y don Claudio González Rucavado. La otra se verificará a las 7 p. m. y en ella harán uso de la palabra los señores don Rogelio Fernández Güell, don Roberto Castro Ureña, don Salvador Merlos y don Carlos Monge.

Sentido pésame

La Directiva de la Juventud del Partido Republicano de la ciudad de Santo Domingo, siente hoy con profundo pesar la pérdida de uno de sus leales soldados. Voló a la mansión de los justos el joven don Roberto Arce Rojas, dejando general impresión en el gran Partido Republicano. Damos el más sentido pésame a sus afligidos padres, así como a sus demás deudos.

X X

Santo Domingo, 17 de mayo de 1913.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

Y ABARROTES

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zafas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca «SERRANO»

y del afamado botón para calzados «CORDIN»

Gran sastrería y tienda

Inglaterra y Francia

Artículos para caballeros

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señora, de última vedad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. VARA. — Camisetas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas, calzoncillos, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS

Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI.

que el comercio americano sea la expresión más alta del honor. La buena fe nos obliga a dar un dólar de servicio por cada dólar recibido. Debemos también establecer en la América latina un intercambio intelectual digno de nuestro intercambio comercial. Nuestros profesores debían dirigirse en sus vacaciones a Centro y Sur América, a estudiar sus instituciones, estudiando así mismo su idioma y su literatura. El empleo del castellano se ha hecho indispensable.

La sociedad de la Unión Pan Americana trata de fomentar esa política acertada y yo le ofrezco mi sincero apoyo. El Canal será el centro donde debemos reunirnos para desarrollar nuestra amistad y nuestra inteligencia. En el intercambio general debemos fomentar los ideales, debemos fomentar en lo posible el libre intercambio comercial para que de todas maneras el resultado definitivo nos obligue a tratarnos con la mayor simpatía. Carlisle dijo: En la Revolución Francesa el pensamiento era más poderoso que la artillería, porque tras el pensamiento queda el amor. Visité Río Janeiro, Paraíso, Sud Americano que ha regenerado la raza Portuguesa. Llegué a Montevideo, pueblo de ejemplar cultura y situación. Llegué por fin al Río Plata, de indescriptible grandeza. Encontré a Buenos Aires asombrado de la grandeza de un pueblo virtuoso y laborioso, representante de la nueva civilización americana, digna de imitación con un gobierno democrático que progresa en los principios republicanos. Vi allí a los Andes, separando a dos pueblos amigos por medio de un grande monumento que representa la fe cristiana y que nos inspira la grandeza de espíritu de Sud América y su criterio de justicia y buena fe. Sud América con su ingenuidad sobre Centro América en cooperación digna de parte de los Estados Unidos, formará la unión completa de cadena que pueda servir de ejemplo al mundo para una base de paz y prosperidad universales, indicio de una nueva civilización que será la confirmación de nuestra fe en el Todo Poderoso. Aplausos, himno, entusiasmo.

Londres, 15.—El empréstito mejicano para la construcción de ferrocarriles está arreglado aquí y en París en condiciones muy altas. Los agentes mexicanos tratan de conseguir 75 millones.

Aix Les Bains, Francia, 15.—Inauguróse en el hospital del doctor León Blanco, donativo de Morgan, un monumento a su ex médico.

Bilbao 15.—Cayó un formidable aguacero que duró 15 horas; el río Nervión está crecidísimo. Las aguas rebalsaron por encima de los muelles; varias gabarras fueron arrastradas por la corriente y otras se fueron a pique. Los barrios están inundados teniendo el agua dos metros de alto.

Buenos Aires, 15.—El Gabinete discutió la cuestión de la carne pero no adoptó ninguna resolución debido a la ausencia de los Ministros de Hacienda y del Interior. El mitin de las asociaciones se propuso una resolución declarando que como hasta la vez no hay ningún peligro no hay razón para adoptar medidas aunque 53 estuvieron en favor de la resolución y 48 en contra, no se adoptó ningún voto formal, uno dijo que la existencia del Trust no se había demostrado; los prominentes ganaderos de Giraldia dicen que el mitin se convocó para considerar la situación y no para adoptar una resolución formal y éste fue el punto de vista que adoptó el mitin mientras se mantienen los altos precios del ganado. 900 novillos fueron vendidos ayer a 165 pesos papel y en el mitin de ayer se dijo que en los cálculos que se habían hecho de las pérdidas de Armour y C^o era de 20 pesos papel y no 50.

Coruña, 15.—Fondeó el vapor inglés White Wings, desembarcando seis mil toneladas de maíz argentino.

Guernica, 15.—Están inundados todos los pueblos riverenos, interceptadas las carreteras. En Otalla se desbordó el río Cadagua, inundándose todo el pueblo. Al párroco Julián Iturrate, al salir de la Iglesia del pueblo, le cayó un rayo destruyéndole el bonete, los lentes, los zapatos y la sotana, ¡DEJÁNDOLO ILESO!

Madrid, 15.—Los conservadores anunciaron que en las primeras sesiones de las Cortes, Maura pronunciará un discurso explicando su actitud, incluso una carta que escribió en enero y que desvanecerá la atmósfera de que se le ha rodeado.

Londres, 15.—El aviador francés Moubenals; que aterrizó desde Bremen hasta Londres, compareció ante la justicia acusado de invadir la ciudad sin permiso, alegó la ignorancia de la ley. Se encontró una bomba de las sufragistas a la entrada de la galería nacional de bellas artes en la plaza de Trafalgar envuelta en un papel con la inscripción de «Pildoras para romper las ventanas de la galería». En Eastborne las sufragistas trataron de quemar la iglesia de Santa Ana, pero sólo destruyeron el órgano.

GONORREA
 INYECCION FLORES
 BOTICA UNIVERSAL
 DEPÓSITO

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
"Nord-Deutsche" de Hamburgo
 (NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000
 Fondo total de garantía
 M. 28.650.000
 FUNDADA EN 1857
 Representada por
Alfonso Altschul
 San José, C. R.

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnífica para caña, café y maíz.
 Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, n^o 260, frente al Consulado de Chile.
 San José, febrero 20 de 1913
MANUEL BEJARANO

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

SE VENDEN dos preciosas finquitas

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.
 Pregunte en esta oficina.

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.
 Entenderse con
Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.
 Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.
 Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.
 50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
 INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Almacén de Muebles DE FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de "La Información"; donde atenderá su clientela.

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle séptima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construida de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

RELOJERIA SUIZA
ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valer, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.
Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto
ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra
PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00

- | | |
|-------------------|-------------------------------|
| Sillas para niños | Alfombras |
| — de escritorio | Petates |
| Perchas | Linollun |
| Sillones | Tohallas |
| Mecedoras | Género para mantel |
| Lavatorios | Tapetes de mesa |
| Lavavos | Servilletas |
| Cocinas de hierro | Sábanas de hilo y algodón |
| Lámparas | Servicios de mesa |
| Macetas | Porcelana, loza y cristalería |
| Refrigeradores | Cochecitos para pasear niños |
- Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, a precios reducidos.
 Marzo 4—13
A. HERRERO & C^o

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.
 Frente a la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos
 LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello, La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Setiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS
 Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 25 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con
Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes